

# *Cuba va déployer le potentiel des acteurs économiques*



**Photo: Juventud Rebelde**

La Havane, 22 décembre (RHC) Cuba s'est engagée à libérer tout le potentiel des petites et moyennes entreprises (PME), dans le cadre des transformations qui visent à accroître l'efficacité et la productivité de l'économie nationale.

C'est ce qui est ressorti clairement d'un séminaire à La Havane appelé PymeLab, organisé par l'ambassade de Belgique, la délégation de l'Union européenne et le ministère cubain de l'Économie et de la Planification.

Les experts et les autorités locales ont insisté dans cet espace sur la nécessité d'un cadre institutionnel et réglementaire pour les entrepreneurs privés, afin de leur ouvrir des voies et de les intégrer pleinement dans le développement du pays.

A ce propos, la vice-ministre de l'économie et de la planification, Johanna Odriozola, a déclaré que le projet socialiste cubain n'est pas en contradiction avec cet acteur économique, qui existe déjà.

Les exposants de Belgique ont parlé de l'expérience consolidée de la promotion dans ce pays, où les PME génèrent 63,3 % du PIB.

Les présentations du séminaire ont porté sur l'importance d'un cadre juridique garantissant le fonctionnement sain et ordonné des PME, la coordination public-privé pour le bien et la prospérité commune, et les mécanismes gouvernementaux pour promouvoir et soutenir ces acteurs économiques.

Récemment, Alejandro Gil, ministre cubain de l'Économie et de la Planification, a rappelé que les petites et moyennes entreprises peuvent être conçues dans les secteurs public et privé.

«Nous cherchons à établir un cadre juridique qui leur donne une plus grande autonomie, et dans ce cadre le développement local et territorial jouera un rôle de premier plan», a expliqué le ministre de l'Économie et de la Planification.

Alejandro Gil a souligné que le développement des PME est complété par l'amélioration du travail dans le secteur non étatique et par des transformations au sein du système des entreprises.

Source: Prensa Latina

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/242763-cuba-va-deployer-le-potentiel-des-acteurs-economiques>



**Radio Habana Cuba**